

Asamblea de los Chimalapas rechaza convertir la selva en Reserva de Biósfera Federal

Por: La cooperacha. 06/08/2022

Ya es Reserva Ecológica Campesina Comunitaria: pueblo zoque.

El Comité Nacional para la Defensa y Conservación de los Chimalapas (CNDyCCH) rechaza la propuesta del presidente Andrés Manuel López Obrador de convertir 162 mil hectáreas de selva en Reserva de Biósfera Federal, luego de que se presentara el titular de la Comisión de Áreas Protegidas, Adán Peña Fuentes, en la asamblea del municipio de Santa María Chimalapa, Oaxaca.

La propuesta surge cuando, en noviembre pasado, la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) resolvió a favor de Oaxaca la controversia constitucional donde se determina que 162 mil hectáreas corresponden a comunidades zoques, dentro de los municipios indígenas de Santa María y San Miguel Chimalapa, y no a Chiapas. El presidente de la República consideró la propuesta de la biósfera como una forma de solucionar el conflicto de la evasión de la selva.

Los municipios zoques se oponen a esta propuesta porque les quita el derecho soberano sobre sus tierras y sus bienes comunes, quienes además desde 1991 auto decretaron en su territorio una Reserva Ecológica Campesina Comunitaria decidida, manejada y administrada por las propias comunidades.

El territorio de los Chimalapas está conformado por 594 mil hectáreas, de las cuales 460 mil se encuentran en Santa María Chimalapa y 134 mil en San Miguel Chimalapa.

El coordinador regional del CNDyCCH, Miguel Ángel García Aguirre, señala que la propuesta del presidente es “inaceptable para las comunidades zoques de los municipios de San Miguel y Santa María Chimalapa”, además comenta que durante 55 años han defendido sus recursos naturales contra invasiones, siembra de estupefacientes, tala y creación de núcleos ejidales ilegales.

Asimismo, expresa que el pueblo de los Chimalapas “lo que necesita es certeza

jurídica, lo que se requiere son diálogos de conciliación agraria entre los Chimas y los casi 30 núcleos agrarios tzotziles involucrados”.

De igual forma, lamenta que López Obrador carezca de “memoria histórica”, porque “es la quinta ocasión que se intenta convertir a los Chimalapas en Reserva de Biosfera. Desde tiempo de Camacho Solís en la Secretaría de Desarrollo Urbano y Ecología, pero principalmente durante la estancia de Julia Carabias como secretaria de Medio Ambiente”.

[LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ](#)

Fotografía: La cooperacha

Fecha de creación

2022/08/06